

Serán respetadas todas las conquistas que impliquen un mejoramiento adecuado a las necesidades de la economía española.
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Nuevamente ha sido rechazado con dureza otro ataque enemigo sobre el sector de Oviedo

El castigo sufrido por los marxistas en el frente asturiano rebasa toda medida, pues han desaparecido batallones enteros

El Ejército del Norte ocupó la Venta del Diablo y alturas que dominan Portalrubio

Informes oficiales del sábado

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 27 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Se ha ocupado la Venta del Diablo y las alturas que dominan Portalrubio. El enemigo sufrió duro castigo, dejando en nuestro poder numerosos muertos, tres ametralladoras, dos morteros y gran cantidad de fusiles.

Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—Se han llevado a cabo por parte del enemigo dos ataques contra nuestras líneas de San Claudio, ejecutados por seis batallones y varios grupos de cinco tanques. Fueron rechazados, causandoles incalculable número de bajas y dejando en nuestro poder un tanque. También nuestra Artillería logró volar dos piezas del enemigo.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—En La Marañosa se ha cogido al enemigo un tanque ruso, que ha sido retirado a retaguardia, en nuestras líneas.

En el sector al Este del Jarama, un ataque enemigo a nuestras posiciones ha sido rechazado, dejando en nuestro poder numerosos muertos y dos tanques rusos, uno de los cuales fue retirado y el otro incendiado.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Granada, en la sierra de Pilre, ha dejado el enemigo en los ataques de ayer, 200 muertos, que hoy hemos recogido y enterrado.

En el frente de Málaga, se ha descubierto en una cueva un depósito de municiones y material, muy importante. Se han retirado hasta hoy más de un millón de cartuchos de fusil ruso y gran cantidad de proyectiles de Artillería, quedando aún muchos por clasificar. También se encontró un proyectil.

Siguen presentándose marxistas en todos los frentes. Salamanca 27 de febrero de 1937. De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La situación en Madrid de la población civil

Hace días que más de las dos terceras partes de la población no prueba el pan.—Lo han declarado los prisioneros y lo dice el periódico "Política"

Los rojos continúan sacando material de Madrid

TALAVEIRA DE LA REINA.—La presentación de milicianos rojos en nuestras líneas sigue cada vez con mayor intensidad. En el día de ayer lo hicieron por diferentes sectores del frente de Madrid más de 30, y el anterior por el de Carabanchel, aprovechando la confusión de un ataque a nuestras posiciones de aquella zona, lo han hecho en bloque más de 60 con armamento y municiones.

Este detalle del armamento y municiones conviene puntualizarlo bien, pues responde al designio de acogerse a las proclamas dirigidas por el Generalísimo Franco, que declaran exentos de responsabilidad a cuanto no habiendo tenido alguna participación directa en actos criminales se presenten en nuestras líneas haciendo entrega de las armas.

Por otra parte, estas presentaciones casi en masa revelan dos cosas: La primera que están convencidos de su fracaso, y la segunda que les es imposible vivir en Madrid, por la situación cada vez más angustiosa por que atraviesa la capital.

Así se desprende de las declaraciones que han hecho unos y otros y que son, en la mayoría de los casos, completamente coincidentes.

Por ejemplo: la ración de pan, que había sido ya objeto de dos o tres reducciones, fue fijada recientemente en 125 gramos; pero hace tres días que más de

dos terceras partes de la población se ha quedado sin probar esta clase de alimento.

Tan es cierto esto que decimos, que uno de los prisioneros nos ha presentado un número del diario "Política", correspondiente al día 24 del pasado, en cuya segunda página, y a dos columnas, se publica en negritas una nota del gobernador civil de Madrid, en la que se dice lo siguiente:

"Por dificultades surgidas en el transporte de las harinas se ha producido en Madrid alguna escasez de pan en los últimos días. La alarma del público ha hecho lo demás. Y lo que ha sido una pequeña falta de fabricación se ha traducido en gran escasez. Para tranquilidad del sufrido pueblo madrileño, le decimos que las fábricas de harinas de Madrid no han parado un solo día de molinar y que está seguro el abastecimiento del 80 por 100 de la población. Tenemos trigo y harina contratados en las provincias próximas para asegurar el abastecimiento normal de Madrid durante bastante tiempo. Sólo precisamos que nos faciliten medios de transporte para trasladarlo a Madrid". Como se ve, Madrid carece de pan y carece, según confiesa su propio gobernador, por dificultades surgidas en el transporte de harinas. ¿Querá despusé calmar a los madrileños diciéndoles que en las provin-

cias limítrofes hay contratadas grandes cantidades de trigo, pero, ¿cómo lo van a llevar si carecen de medios de transporte?

Lo peor no es carecer de medios de transporte, sino de carreteras por donde circular.

Véase, pues, aquí confesada, de una manera palmaria, cuál es la verdadera situación de la capital, que carece ya del artículo más imprescindible, sencillamente porque no lo puede recibir desde fuera.

Otra cosa que han contado los milicianos pasados a nuestras filas es que en Madrid comienza ya la evacuación de material, con dirección a Valencia, y que esto obedece no sólo al justificado temor de que todo ese material caiga en nuestras manos cuando en una fecha próxima entren las fuerzas nacionales en la capital, sino a la preocupación, mejor dicho, al desconcierto que en el Gobierno rojo de Valencia ha producido el ímpetu y coraje de la ofensiva iniciada por nuestras fuerzas en el sector de Aragón que mira a Tortosa.

Tal es el estado de desmoralización en que se encuentran las llamadas milicias populares de Madrid, que no sería extraño que en cualquier acción importante donde tuvieran que maniobrar grandes masas se presentaran a nuestras líneas indisciplinadas unidades enteras.

LOGOS

Noticias oficiales del domingo CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 28 de febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Sin novedad.

Sexta División.—Sin novedad.

Octava División.—En el día de hoy, un nuevo fracaso correspondió al intento de ataque general sobre el frente de la plaza de Oviedo, que costó al enemigo infinidad de bajas, habiéndose mantenido íntegro todo el frente. Uno de los puntos más furiosamente bombardeados, no obstante sus signos, bien visibles, de la Cruz Roja, y el conocimiento de su situación por todos los milicianos de la provincia, ha sido el Hospital de Oviedo, nueva muestra de la actuación criminal y contra Derecho de las hordas rojas, que se ha comprobado asesinaron en Somiedo a varias enfermeras de la Cruz Roja, que hace dos meses apresaron en una pequeña enfermería. El castigo sufrido por el enemigo en el frente asturiano rebasa toda medida, habiendo batallones que materialmente desaparecieron en los infructuosos ataques a nuestras líneas.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Sin novedad en todas sus Divisiones, con ligeros tiroteos de cañón.

EJERCITO DEL SUR.—Fuego de fusil y cañón sin importancia en la mayoría de los sectores. Salamanca 28 de febrero de 1937. De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Un discurso

Así puede calificarse el pronunciado por el prestigioso general Mola en la noche del sábado desde Radio Nacional. Y decir un discurso en esta época, ya es decir bastante. Estábamos acostumbrados en la última etapa roja española a oír peroratas tras peroratas, en las que sólo se acudia a los tópicos para envolver la verdad entre el farrago de frases bonitas, y sobre todo frases de latiguillo fáciles al aplauso de multitudes incautas, que ya teníamos deseos de oír nuevamente a alguno de nuestros hombres. Aun ahora, si se tiene la paciencia de escuchar alguna vez a los enemigos de nuestra Patria, seguimos oyendo los mismos términos comunes, sin que ni por casualidad se deslice por sus labios alguna frase que sea producto inmediato de una idea sana o constructiva. Ayer mismo, el "honorable" Companys creyó obligado a pronunciar una de estas soflamas insulsas, zafias, sin ninguna originalidad. Volvió a destapar el frasco de las utopías y de las frases gordas, y eso fue todo...

En cambio, el discurso que Mola dijera por Radio Nacional, ¡cuán lleno de ideas, cuánta abundancia de figuras constructivas, cuánta frase que conduce al pensamiento hacia las regiones de la reconstrucción nacional! Nada de palabrería; todo el discurso, desde su principio al fin, constituyó la demostración palpable de lo fácil que es mostrar ante un pueblo las dificultades que surgen y sus soluciones. Fue a manera de un esbozo de programa, o más bien unos apuntes de lo que pudiera construirse para, cuando acabe la guerra, sacar a España del ostracismo en que la habían hundido hombres insensatos sujetos a poderes extraños.

Asentimiento tácito del pueblo, contenido positivo de sus programas y adaptación al medio, he ahí los tres puntos fundamentales de esta brillante oración; es decir, gobernar y legislar sin moldes ni etiquetas extranjeras, en todo aquello que podamos resucitar de nuestra historia, legítimas costumbres y fructíferas reformas. Acudamos, sí, a otras naciones, sobre todo a las que más han mostrado su admiración y apoyo a la España auténtica, para recoger las saludables enseñanzas que la práctica ha aconsejado recoger. Pero no como norma, sino como aditamento a lo propio, como mejora o perfección de lo nuestro, de lo que por nacer en la entraña misma del pueblo español, puede arraigar inmediatamente, porque del pueblo nació, y al corazón del pueblo ha de volver.

Discurso austero, sintético, profundo. Y, en medio de la parte del discurso de Mola, no se registra ni un pasaje, ni una palabra siquiera violenta... ¡Y era un general del frente de batalla el que hablaba! Un general que a diario toca muy de cerca el dolor y la muerte que llega hasta muchos hogares por la traición de los rojos. Es que la autoridad enérgica de nuestros caudillos va unida a la serenidad de su cargo. Porque la autoridad, ha de tener en todo momento visión de la realidad de su pueblo, y ésta no puede venir si de antemano no la ejerce un corazón sereno, que pone por encima de todo su corazón y su inteligencia, para regularizar las demás virtudes de sus actividades. He ahí cómo un general supo dar por el micrófono una visión completa de cómo ha de perfilarse la España que nace.

Terminaba el jefe del Ejército del Norte diciendo que no había sido hablado en tradicionalismo, en falange, en monarquico o en republicano. Pero que había hablado en español. ¡Bendita palabra ésta de español!

Seamos todos españoles, y lo demás llegará a su tiempo. Es la consecuencia, que a manera de lección, obtuvimos de este gran discurso de Mola, que no es pequeña, por cierto.

Se declara Himno Nacional la antigua Marcha Real

Se titulará "Himno Nacional", tributándole la solemnidad y acatamiento que el culto a la Patria requiere

SE DECLARAN CANTOS NACIONALES, DEBIENDO ESCUCHARSE EN PIE, EL HIMNO DE FALANGE, EL ORIAMENDI Y EL DE LA LEGION

El Jefe del Estado, generalísimo Franco, ha promulgado un decreto cuya parte dispositiva es la siguiente:

"Artículo 1.º Queda declarado himno nacional el que lo fue hasta el 14 de Abril de 1931, conocido por marcha granadera, que se titulará "Himno Nacional" y que será ejecutado en los actos oficiales, tributándole la solemnidad, acatamiento y respeto que el culto a la Patria requiere.

Art. 2.º Se declaran cantos nacionales y serán acogidos con la consideración, respeto y alta estima que la gloriosa campaña ha consagrado a los himnos de Falange española, Oriamendi y de la Legión, debiendo en los actos oficiales que se toquen ser escuchados en pie, como homenaje a la Patria y en recuerdo a los gloriosos españoles caídos por ella en la Cruzada.

Art. 3.º El presente decreto entrará en vigor el mismo día de su publicación en el "Boletín Oficial del Estado".

El Conde de Covadonga
Otra vez gravemente enfermo

CORUNA.—Comunican: del La Habana que el conde de Covadonga, antiguo príncipe heredero de España, se halla de nuevo gravemente enfermo.

Una de sus enfermeras ha declarado que su estado es mucho más grave que en otras crisis anteriores, hasta el punto que los médicos han debido operarle en su domicilio.

EL TIEMPO

Febrero, que tan bien se había portado obsequiándonos con muchos días de sol espléndido y temperatura primaveral, tuvo un cambio brusco para despedirse y lo hizo con todas las características del riguroso invierno, a saber: vientos, hielos y nieves.

Sin duda alguna se puede considerar el día de ayer como el más frío del actual invierno.

El de hoy amaneció despejado, pero también muy frío, cubriéndose poco a poco el horizonte de nubarrones, que anuncian nuevas ventiscas.

Para la aplicación del Control Marítimo

EL MIERCOLES PROXIMO SE REUNIRAN EN LONDRES LAS NACIONES QUE INTERVENDRAN EN EL MISMO

El plan pudiera fracasar por dificultades económicas

LONDRES.—El subcomité se ha ocupado del control de las fronteras terrestres y ha decidido que el número de observadores holandeses que se ocupará de controlar la frontera hispano-francesa será igual al de ingleses que habrá en la frontera portuguesa, o sea ciento ochenta en cada una.

El comunicado oficial dice así: "El subcomité ha estudiado un cierto número de problemas técnicos en relación con la aplicación del control marítimo, y ha convenido que los representantes de las naciones marítimas deberán mandar sus representantes a una reunión que tendrá lugar el día 3 de marzo en Londres, para resolver las cuestiones técnicas.

El subcomité ha reanudado el estudio de ciertas cuestiones relacionadas con el plan de control terrestre".

"El subcomité ha pasado, entonces, al estudio del plan de control naval. El representante de la U. R. S. S. ha declarado, en nombre de su Gobierno, que reconocido el derecho a todos los Gobiernos para intervenir en el control naval, el Gobierno soviético no desea, de momento, usar

de tal derecho, ya que no tiene interés, ni desde el punto de vista político ni de cualquier otro, en enviar fuerzas navales al Mediterráneo o al Atlántico, a gran distancia de sus bases navales. El texto completo de la declaración del representante soviético está contenido en una nota aneja al comunicado".

El diputado de Acción Popular, señor Serrano Suñer

Copiamos de nuestro querido colega "El Noticiero", de Zaragoza:

"Con gran alegría hemos recibido la gratísima noticia de que nuestro queridísimo amigo don Ramón Serrano Suñer, diputado a Cortes por esta capital, se encuentra ya dentro de la España liberada.

Al conversar con él en Salamanca, donde actualmente se encuentra, nos ha encargado un cariñoso abrazo para todos sus amigos zaragozanos, en los que ha pensado constantemente durante su largo cautiverio".

Lea usted EL DIA DE PALENCIA

CRONICA DE MALAGA

Bajo el dominio rojo, la Catedral estuvo convertida en hedionda sentina

Pasadas las primeras emociones de la entrada en Malaga, recorri cuantas calles y lugares pude para advertir las cicatrices que tenia la ciudad del cautiverio rojo.

El Circulo Mercantil, varios almacenes y comercios, estaban destruidos. Junto a ellos, otros permanecian intactos.

En una bocacalle de la de La rios habia dos casas quemadas. En la Alameda, al comienzo, habia dos casas a medio hundir por la aviación y en otra calle contigua otra casa tambien hincada totalmente.

El bellissimo barrio del Limonar, situado a las mismas orillas del Mediterraneo, ofrecia un aspecto desolador. Ochenta chalets aparecian quemados. Parecia aquello un cuadro de las ciudades biblicas arrasadas por el fuego.

Junto a estos cuadros de desolacion, aparecia el interior de la Catedral que llenaba de espanto hasta al hombre sin fe. Penetre en su interior con precaucion, porque alli se habian declarado varias epidemias, entre ellas la de la viruela, que pude comprobar al ver a una madre joven, rubia, de cuencas humidas, que sostenia entre sus brazos un niño, de faz cadaverica, convertido en una postema a causa del terrible mal.

En el interior de la Catedral habian metido, en amalgama atroz, a focos los huídos de los pueblos. Mientras los dirigentes y los más audaces ocupaban viviendas cómodas asaltadas y habitaciones de los hoteles, los refugiados de los pueblos que se habian traído a la fuerza, eran metidos en la Catedral, convertida en almacén humano, donde se hacian, como pistrinas, una serie de criaturas lastimosas.

Un anarquista, cruel y sin uñas, cometia la mofa terrible de "casar" a los desgraciados mediante la entrega de un real. Otros se colocaban las gradas vestidas en horrible orgia infernal.

Yo sólo vi algunos curules que por estar muy altos no habian sido pasto de las llamas sacrilegas. Tambien se libraron la silla del coro, que es de Mena, los dos organos y un magnifico retablo del siglo XVI.

Las demás iglesias presentaban el mismo aspecto, menos las que fueron destinadas a almacén. El gas no lucia porque faltaba el carbón y no podia funcionar la fábrica.

Obvio es decir, que las casas y comercios de los masones y de los judíos estaban intactos. Lo mismo, las logias en las cuales se encontraron muchos documentos interesantes y buena porción de objetos robados en muchas casas.

Cuando yo recorría las calles malagueñas, asistí al espectáculo de los amigos que se encontraban y se abrazaban entre sollozos, preguntándose cómo se habian salvado. Grupos de hombres y mujeres pedian justicia, mientras otros se apresuraban a visitar a las autoridades, pues, como se sabe, debido a la prisa con que la ciudad fué ocupada, hubo muchos que no pudieron huir.

En esta crónica daré detalles de otro y del salvamento heroico de muchos sacerdotes. LOGOS.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo.

Notas de Enseñanza

ADVERTENCIAS Primera.—Se ruega a cuanto sean suscriptores o deseen suscribirse a la revista "Atenas" en venir justificantes o notas, reactivamente, al presidente de la Asociación. Avenida del General Amor. Grupo Escolar "Mo desto Lafuente".

Segunda.—Se advierte a los socios que pagan mediante recibo y no se encuentran al corriente en las cuotas, las hagan efectivas inmediatamente, para la buena marcha administrativa.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

La diaria charla del general Queipo de Llano

Los de la Generalidad dicen a unos parlamentarios franceses que no está el horno para pasteles.—Francia sigue haciendo compatible el contrabando de armas para los rojos, con sus deseos de neutralidad.—Inglaterra parece que comparte este criterio.—Próxima actuación del batallón de galgos

Comenzó el general jefe del Ejército del Sur, su acostumbrada charla diciendo que debido a la presencia de García Sanchiz, que iba a hablar ante el micrófono a continuación del general, se sentía en la situación del matador de toros que cede los trastos a otro matador. Por tal motivo fué más breve que de costumbre, y comenzó refiriéndose a una comisión de diputados radicales socialistas franceses que fueron a Cataluña para ver lo que en España ocurría y ser portavoces del Frente popular en el Parlamento.

Conferencia de García Sanchiz, por el micrófono de Radio Sevilla

En torno a las charlas de Queipo de Llano

SEVILLA.—Anoche, a las once, y por el micrófono de esta emisora, pronunció una amenisima y como siempre originalísima charla, Federico García Sanchiz.

Comenzó primeramente comentando la frase con que el general Queipo de Llano le cedia el uso de la palabra al finalizar éste su diaria charla, y dice que al manifestar el general que le "cede los trastos", entiende que es el cambio mutuo de un par de banderillas de lujo que se verifica entre dos espadas con ánimo de alegrar ese tercio de la vida.

Dice que siente mucho no haber podido ir a Cádiz a pasar el domingo, como habia proyectado, por retenerlo en Sevilla algunos trabajos de importancia que no puede revelar, porque también oyen los rojos.

El orador aprovecha este nuevo día pasado en Sevilla, para descubrir al inmenso público del general Queipo que desde las casas, cafés, casinos y en plena vía pública, siguen sus charlas con tan extraordinario interés, los momentos y condiciones en que aquellas charlas se producen.

Es bien sabido, que el público del general ya no se conforma con sus charlas, ansia más, quiere imaginarse y saber cómo habla, desde dónde lo hace y de qué momentos del momento de la diaria charla.

García Sanchiz describe con detalles minuciosos, cómo es el palacio de la División, con su patio andaluz, su regia escalinata, que se asemeja a la cola de un rico vestido de Corte, su vestíbulo con alegorías varias, el pequeño despacho de los ayudantes y el salón grande, regio, señorial, donde no se corta un solo momento el desfile de gentes de todas las clases sociales.

En un ángulo de este salón, es donde se halla instalado el micrófono. Un brazo, con una luz potente, deja caer ésta sobre una mesita, en la que sólo campea una carpeta forrada con impoluto papel secante color rosa, color que contribuye a saturar de optimismo las charlas tan populares.

Con la elocuencia y habilidad que son características en el ilustre valenciano, va describiendo el nervio principal que campea en las charlas nocturnas del general jefe del Ejército del Sur.

En todas ellas no se ve la guerra como civil, sino simplemente como cacería. Ellos, los enemigos, proceden violentamente, de una manera enfermiza, arrastrando por sus senderos de miseria y desolación a la población civil, para que al entrar en la ciudades el glorioso Ejército liberador, no encuentren ecos los vitorios a España y al general Franco ni puedan compartir con las columnas las alegrías del avance. De este modo, los rojos pretenden que la conquista de las poblaciones no sea otra cosa que otras tantas conquistas de cementerios.

En forma brillantísima, describe la vida en la zona roja y cómo la vida se desliza en el territorio nacional liberado, completamente distintas y antagónicas, porque en aquella todo gira en torno de la muerte que para ellos se acerca, y nosotros vamos buscando la vida y

cuando el que quisieron que respondiese la Generalidad, y no siendo este cuestionario grato y conveniente a ésta, les dijeron que no podían atenderles porque las circunstancias no se prestaban a homenajes y a la celebración de las fiestas que estaban preparadas.

Como además se les negó la autorización que antes se les habia concedido para visitar la fábrica de armas e industrias de guerra, se han marchado a Francia disgustados, diciendo que les habian engañado cuando vinieron a España y que lo

que han visto les demuestra que la guerra la tienen perdida los marxistas. Después se refirió el general a la actitud observada por el embajador francés, Mr. Herbert en San Sebastián, Irún y Santander, pasando armas para los rojos en su automóvil oficial; amparado por la matrícula del Cuerpo diplomático, por cuya circunstancia las autoridades de la frontera no podían revisar el vehículo.

Así se explica que por donde el enemigo pasa, pasa la muerte y la desolación: saben que van a perecer y por eso proceden violentamente y enfermizamente.

Nosotros, con la vista fija en la España inmortal, contamos en las poblaciones con plena normalidad y vida robusta y nuestras normas son de solidaridad, de cultura, de abolengo, de serenidad, de grandeza, de parentesco con Dios.

El gran charlista puso fin a su intervención haciendo resaltar la popularidad bien ganada, del general Queipo de Llano y relatando en qué forma se producen las manifestaciones de entusiasmo de Sevilla al paso del general.

parece que Inglaterra se permite también el envío de voluntarios. Tengo una nota, que mañana leeré, con las señas de principal centro de enganche que existe en Londres y que sigue funcionando todavía. A esos voluntarios ingleses se les provee de un billete de esos baratos de "fin de semana" y con él pasan a Francia, como si hubiesen de volver al día siguiente para reintegrarse a su trabajo; pero al llegar a Francia les espera una comisión de rojos, que les recitan los papeles necesarios para cruzar también la frontera franco-española, lo cual realizan probablemente en esos coches-ambulancia o por otro procedimiento semejante.

Comentando irónicamente el llamamiento que hizo el general rojo para que los soldados nuestros que lo deseen se pasen sin temor a las filas "republicanas", dice el general Queipo: "No te molestes, Mija, porque es muy difícil, es decir, imposible, que un solo soldado se pase a vuestras filas, pues aun cuando no sintiesen ese amor a la Patria de que están poseídos, es natural que no quieran irse con vosotros, porque saben que vuestra causa está perdida y que pronto vais a empezar la carrera de tal manera, que vais a parecer todos soldados pertenecientes al famoso batallón de los "galgos", que tanto corrieron delante de nuestras tropas al avanzar éstas desde Talavera.

También hay algo que llama verdaderamente la atención, que causa sensación, y es el llamamiento hecho por la Asociación catalana, que se ha dirigido a todos los organismos extranjeros y a la Sociedad de Naciones, llamando la atención del mundo entero sobre esos 350.000 hombres, mujeres y niños que en un exodo terrible van llegando a Barcelona huídos, por no querer permanecer en la zona ocupada por los fascistas. Como he dicho muchas veces, y hoy lo repito, sería muy curioso que los marxistas, sintiendo una vez impulsos humanitarios y, por que no decirlo claro, un poco de vergüenza, permitiesen a todos los ciudadanos de la zona por ellos ocupada poderse marchar libremente a aquel sitio donde tuvieran por conveniente. Hoy están a nuestro lado trece millones de habitantes, y son nueve los que figuran en las zonas ocupadas por los rojos; tengo la evidencia absoluta de que si hubiese esa libertad de movimientos, seguramente no quedaría un millón en aquellas zonas.

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentín Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

Juzgado Militar de Palencia, número 1

REQUISITORIA

Rosillo Valdivia, Joaquín, de cuarenta y siete años de edad, natural de Málaga, residia últimamente en Venta de Baños, donde ejercia el cargo de oficial de Correos, casado, estatura un metro quinientos cincuenta, pelo y cejas rubio, usa gafas, viste elegantemente.

Ballesteros Antolin, Emilio, de veintiseis años de edad, casado, natural de Villada, estatura un metro seiscientos milímetros, color de piel moreno, vistió oficial de Correos del pueblo de Venta de Baños, viste corrientemente.

Ballesteros Antolin, Nemesio, de treinta años de edad, soltero, natural de Villada, estatura un metro seiscientos setenta milímetros, color moreno, viste correctamente, fué oficial de Correos en el pueblo de Venta de Baños.

Vijero Castrillo, Santiago, de treinta y seis años de edad, casado, industrial, estatura un metro seiscientos noventa milímetros, pelo y cejas negro, color de piel moreno, natural de Dueñas, provincia de Palencia.

Villaverde Moreno, Angel, de veintiseis años de edad, estatura un metro quinientos cincuenta milímetros, color de piel moreno, viste correctamente, residia últimamente en Venta de Baños. (Palencia).

Comparecerán en el término de cinco días a partir de la publicación de la presente requisitoria en el tablón de anuncios del Juzgado, ante el señor juez instructor, comandante de Caballería, don José Pérez Olea, advirtiéndoles que de no presentarse, serán declarados rebeldes y les parará el perjuicio que haya lugar en derecho. Palencia, 27 de febrero de 1937. El comandante juez instructor, José Pérez Olea.

Anarquistas y sindicalistas consideran Prieto como autor de un delito de alta traición

Y piden para Indalecio el máximo castigo

MADRID.—Telefona el co-responsal de la Agencia Havas que adquiere caracteres violentos la campaña de los sindicalistas y anarquistas contra Indalecio Prieto.

"Solidaridad Obrera" publica un artículo titulado: "La ineptitud de Prieto no admite escusa ni defensa", y comentando, dice, entre otras cosas, las siguientes: "Dejémos de suspicacias. Seamos cautos y quedese en ineptitud. Eso sí, una ineptitud en todo su esplendor; una ineptitud tan amplia, tan protuberante y tan conscientemente tído-

ta, que en otras circunstancias puede que no, pero en las actuales, representa un delito imperdonable, que sólo puede castigarse con el máximo castigo. Porque si la ineptitud de un hombre en su vida particular cuando el radio de acción de su perjuicio es insignificante, no paga la mayor parte de las consecuencias con su muerte, la responsable de la vida de un pueblo al que se ha engañado miserablemente haciéndole creer en actitudes que no existían, debe ser colocada en línea paralela con los delitos de alta traición."

"Aurora" Compañía Anónima de Seguros Domicilio social: ZARAGOZA Incendios — Vida — Robo Capital social y reservas, más de ... 22.000.000 de pts. Primas recaudadas en 1935, más de ... 8.000.000 » Valor de los inmuebles de su propiedad, más de ... 12.000.000 » Sinestros pagados, más de ... 50.000.000 » Subdirector en Palencia: Aquilino García González Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

Servicio informativo de la Junta Provincial Carlista de Guerra Los falangistas donostiarros de la columna Sagardia, felicitan a "La Voz de España"

Algunas personas lanzaron en San Sebastián la idea de que para normalizar la vida en la bella capital de Guipúzcoa, era conveniente la apertura del Casino. "La Voz de España" se opuso a tal pretensión, estimando que no son los momentos actuales los más indicados para frivolidades. Y el Casino donostiarra continúa cerrado.

Con este motivo y bajo el título que antecede, "La Voz de España" escribe lo siguiente: "Nos honramos en reproducir la carta que, en nombre de sus compañeros, ha dirigido al director de nuestro diario José Ignacio Pena Sagasti, alférez de la columna Sagardia y "camisa vieja" de la Falange donostiarra.

La mencionada carta dice así: Sr. Director de "La Voz de España".—San Sebastián. Muy señor mío: Me permito molestar su atención para felicitarle calurosamente, en mi nombre y en el de mis compañeros, por el criterio manifestado en el periódico de su digna dirección, de fecha 16 de febrero, criterio que encabeza con el título de "Nuestro concepto de la normalidad" ¿Pero es que la retaguardia es tan inconsciente que puede tener otro concepto? ¿Es que las comodidades de la ciudad pueden hacer olvidar las penalidades del frente?

Quiero, "queremos", creer que no; que nuestros paisanos, viendo los sufrimientos morales de nuestras familias, sufrimientos sólo compensados por la certeza de que todo es poco por España, sabrán y saben compartir sus zozobras sin inquietudes; que las madres se pondrán en el lugar de nuestras madres, ¡benévolos sean!—y que todos, absolutamente todos, pues así lo queremos y exigimos, colaboren en el formidable resurgimiento de España.

Dispénsame estas mal redactadas líneas. Ya sabe que puede disponer, para todo lo que redunde en beneficio y bien de NUESTRA ESPAÑA, de este que es su atento s. s. q. e. s. m. Ignacio Pena Sagasti, alférez habilitado de 2.ª Compañía 5.ª Batallón de F. E. ¡Viva España! ¡Arriba España!"

Tienen razón nuestros hermanos de Falange; no es justo mayormente cuando tanto se habla de justicia social, que en los momentos en que los buenos españoles no regatean sus sacrificios de todas clases y malgastan el tiempo en frivolidades ni el dinero en diversiones.

ATENCIÓN Vendo plantas de chopo llorabardo, de tres años, seis metros de altura, con un desarrollo como ninguna de su clase, al precio de 75 céntimos una; no compran sin antes ver estas, pues hay mucha diferencia a otras que suelen vender de otros viveristas. Para tratar, con su dueño, en Villasarra (Palencia), Juan González.

RADIO PALENCIA (EMISORA F. E. NUMERO 4) Para mañana, martes A las 14, apertura de la Estación; noticias; intervención de la Comisión de Agricultura, que tratará, además de los temas relacionados con el campo, precios de mercados, etc. Programa musical: "El valiente", pasodoble. "El triunfo del mantón", crotis coreado. "Yira Yira", tango discipolista. "Sous le toit de Paris", vals-java. "La rosa del azafrán", "Capullito de Alheli", "Pamplona". A las 15,30, cierre de la Estación. A las 18, noticias; selecto programa de música variada.

Venta de vides americanas ¡Labradores! No compréis vides sin antes visitar las arcaicas que posee el sucesor de Santos Gurpequi, de la Unión Vinícola, vidadas por la Sección Agronómica. Haciéndolo así os convenceréis de su buena calidad y selección, por disponer de variedades que se adaptan al terreno de esta provincia. Primera huerta Puente Herrero, derecha. Isidoro Robies.

El general Mola pronunció un trascendental discurso desde la Emisora Nacional

Opinión pública, contenido político positivo y realidad histórica, son los puntales básicos con que cuenta el glorioso Movimiento Nacional.—Porque les faltó alguna de estas fundamentales condiciones o actuaron contra ellas, hubieron de caer envueltos en el desvío o mezclados en sangre, fango y lágrimas, otros regímenes o sistemas de Gobierno

No hay peor sordo que el que no quiere oír.

Buenas noches a todos. Dice un antiguo refrán español, que como refrán y español que es, encierra gran filosofía, que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y así sucede, que, aun existiendo aquí, allá y acullá quienes se obstinan en no quererse dar por enterados del concepto que tenemos del nuevo Estado y de lo que pretendemos nosotros, los nacionalistas, al poner toda nuestra ilusión, toda nuestra alma, todo nuestro tesón y todo nuestro esfuerzo en ganar la guerra en que nos hallamos empujados.

Y aun cuando no han faltado plumas y voces autorizadas que en periódicos, folletos, conferencias, radios, libros y en ocasiones múltiples lo han dicho y redicho, voy a repetirlo una vez más, a ver si en fuerza de machacar y machacar una, dos, tres veces y mil, los tercios dejan de serlo y acaban de una vez comillas, suspicacias y equivocos. Atención. Atención, pues; como se dice en el argot militar, "oído al parche."

Tres circunstancias fundamentalmente básicas

Es evidente de toda evidencia que para que un sistema de gobierno, para que un sistema de política cualquiera pueda consolidarse y, por lo tanto, llegar a desenvolverse normalmente, concurran tres circunstancias principales. El asentimiento tácito y expreso de la opinión pública o de una mayoría importante, un contenido político positivo, y que no se prescinda de la realidad histórica del pueblo en que ha de establecerse: lo primero, por que sin apoyo no hay nada que pueda sostenerse; lo segundo, porque toda forma de Gobierno que no lleva en sí un programa definido, muy bien definido: un programa que conduzca a una finalidad real, a una finalidad efectiva, a una finalidad tangible, es como un buque al garete que, sobre no llegar a puerto, está condenado a estrellarse contra el primer escollo; y el tercero, la realidad histórica, porque es absurdo esforzarse ir contra la gobernación y las costumbres del pueblo, ya que lo atávico es fuerza que obra sobre el alma colectiva tan poderosamente como puede actuar la energía en el campo de la física experimental.

La falta de cualquiera de las circunstancias básicas produce la caída irremediable. Ejemplos al canto. La Monarquía que todos conocisteis, la

Monarquía de Alfonso XIII se derrumbó por el desvío y hasta el desprecio que los gobernados llegaron a sentir hacia los gobernantes; si, el desprecio que los gobernados llegaron a sentir por los gobernantes, hartos de verlos entretendidos en intrigas de camarillas sin hacer lo más mínimo por poner remedio a sus muchos males y dar satisfacción a sus justos anhelos.

La Dictadura nacida el 15 de septiembre de 1923 fracasó, no obstante el buen sentido del general patriota, del general Primo de Rivera, marqués de Estrella, porque no logró crear lo que fuera guía y norte de su existencia.

Y por último, la República del 14 de Abril ha muerto, porque sus hombres más representativos, los que la tomaron en sus manos, fueron esclavos sumisos del internacionalismo masónico-judaico, y se obstinaron en gobernar a contrapelo de los españoles, olvidando que es más fuerte que la ambición materialista de una clase excitada, el espíritu tradicional del alma colectiva; cuenta el régimen que en estos momentos se está incubando en la España nacional, con esas tres circunstancias, con esos tres puntales que he citado, para lograr un desenvolvimiento completo y de absoluta conciliación. Es decir, apoyo en la opinión pública. ¿Tiene contenido político? ¿Se basa en realidad histórica? La contestación es afirmativa sin género de duda. Veamos.

Con el movimiento militar está toda la opinión pública.

No hay duda alguna, señores, de que la rebelión militar que se inició el 17 de julio en la plaza de Melilla e inmediatamente después se extendió a toda España, a toda España, oído bien, lo recalco, porque el echo de haber fracasado en alguna población es por la traición o defeción de determinadas personas, jamás por la imposición popular, no puede disminuir el concepto de totalidad. La rebelión militar que se inició el 17 de julio en la plaza de Melilla, repito, dista mucho de ser del tipo de aquellos pronunciamientos que tan en boga durante el transcurso del siglo XIX, a partir del momento aquel en que Fernand VII abolió la Constitución de Cádiz e implantó el absolutismo. Y digo que dista mucho de ser de aquel tipo, porque entonces los movimientos de rebeldía fueron casi en su totalidad inspirados por los hombres, para satisfacer su ambición, exclusivamente por los hombres políticos, sin que jamás existiera

el apoyo efectivo de la masa popular, que se limitaba durante la contienda al pasivo papel de curioso espectador. Pero en el movimiento de julio no ocurrió eso, no ocurrió, no señores.

Desde el primer momento hubo el apoyo decidido y entusiasta de toda la opinión pública, de toda la población civil, de toda la masa militar, de las clases más humildes hasta las más ricas, pues desde el labriego al agricultor, desde el peón de albañil al arquitecto, desde el obrero sin trabajo al burgués, desde el monaguillo al purpurado, desde el soldado al general, todos vieron que el movimiento militar que se iniciaba era la tabla de salvación en el naufragio de España, y a ella se asieron fuertemente y a ella siguen asidos, dando cuanto es necesario para asegurar el triunfo definitivo, cual es: el pudiente su dinero, el obrero su trabajo, el joven su esfuerzo, su entusiasmo y su vida; las jóvenes los primeros de sus manos, las madres, santas madres, los hijos de sus entrañas. Y así empezó y así se prosigue esta gloriosa gesta.

La opinión pública española quiere esto y no lo otro. Está más claro que la luz. Lo demuestra el entusiasmo, cada vez en aumento, de las masas; lo confirma la afluencia constante de voluntarios a las banderas de enganche. Lo hacen artículo de fe las tempestades de aplausos que el público de toda convicción tributa al generalísimo Franco cada vez que se muestra en su presencia, y si aún alguien duda, que lo pregunten a Málaga, la bella ciudad roja reivindicada. Ellos hablarán. Tenemos el primer puntal.

El movimiento nacional cuanto igualmente con el segundo puntal.

Vamos a hablar del segundo. Contenido político. Se necesita ser ciego del entendimiento y de los ojos para no ver que en toda la juventud que hoy lucha en las filas nacionalistas existe un anhelo, un movimiento de opinión que, con ligeras variaciones en los detalles, no en los conceptos generales, tiene la vista en un programa más claro y terminante, un programa político que no deja lugar a dudas y que no deja lugar a confusiones, que constituye su gran ideal que exige, así, exige, con la autoridad, fuerza y razón que da el sacrificio, que se implante.

Este programa, a grandes rasgos, es el siguiente: Atención, señores, mucha atención. Reconocimiento de la personalidad histórica de España, en el punto preeminente en el concepto de los pueblos libres; paz y buena armonía con todos, con los de dentro de casa y con los de fuera; plena soberanía, que excluya en forma terminante la mediatización extranjera y aun el consejo egoísta; que el Estado sea un instrumento completamente totalitario, al servicio exclusivo de la Patria; autoridad que imponga disciplina; progreso, dentro de la colectividad, para impedir todo intento de atañido contra los destinos de la Patria; subordinación de todos

los individuos al interés común; organización corporativa por ramas de la producción, con representación efectiva en el aspecto económico, para evitar la lucha de clases, creadora de todas las principales causas de la debilidad del Estado; concepto humano del trabajo, impidiendo abusos del poderoso; es decir, verdadera justicia social, respeto absoluto a la propiedad privada, con título de legitimidad moral; protección del ciudadano contra la explotación del capital especulador, independencia del Poder judicial, libertad de la enseñanza dentro de la orientación marcada por el Estado y la moral sentida por el pueblo español, la moral cristiana; protección a la infancia, educación a los niños en un ambiente religioso y de amor al trabajo; trabajo obligatorio y subsidiado al que no lo encuentre; apoyo decidido al agricultor, corporativismo en aquellas explotaciones agrícolas en las que no sea posible el desenvolvimiento individual, trabajo intensivo de la tierra, dedicando cada uno, por razón de su convicción, a la producción más apropiada; regularización y nacionalización de las industrias; vuelvo a repetir, regularización y nacionalización de las industrias; impuesto con arreglo a la situación económica de los individuos y sociedades, con severísimas sanciones a los defraudadores y a quienes lo toleren; educación premilitar y creación de un Ejército, una Marina y una flota aérea para asegurar con eficacia la integridad nacional y nuestro tráfico comercial; supresión absoluta del llamado "enfumismo" y de los parásitos de la Administración del Estado.

Este programa, como he dicho antes, constituye el ideal de la juventud que lucha en las columnas, que sufre en las trincheras, que suda y llora en los talleres, que ara en el campo.

Ideal que lo siente también esa clase media, trabajadora y honesta, tan abandonada hasta el momento presente y tan merecedora de justicia como el obrero manual; ideal que incluso acepta el privilegiado, por convencimiento unos y como menor otros. ¿Qué más cabe hacer que aceptarlo como cosa propia?

Estoy seguro que no habrá persona, entidad o partido político que exija precio por la patente, pues lo que es de todos no es particularmente de nadie; pero hay más, y sobre ello es preciso profesión de los inadaptables; si el día de mañana, terminada la guerra, la masa española viera que no se lleva a cabo lo que soñó y pretendió a costa de buen precio de sangre, seguro estoy que se llamarían a engaño y que se sublevarían con justa razón contra quienes creyeron que les habían estafado. No cabe opción. Vox populi vox Dei.

También contamos con una vigorosa realidad histórica

Ya tenemos, pues, el segundo puntal del nuevo Estado y no tenemos necesidad de quebrarnos la cabeza en ir a buscar nada fuera de casa.

Hablemos del tercero. Realidad histórica. España es un pueblo viejo de la antigua Europa, un pueblo aventurero, con el alma sencilla y noble de Don Quijote, el espíritu socarrón de Sancho y la imaginación, un tanto traviesa, de Gil Blas; pueblo donde los muertos mandan, lo cual quiere decir que se rinde culto a su pasado con sus glorias y sus desdichas.

Un pueblo con pequeños vicios y con grandes virtudes, un poco bohemio y un tanto patriarcal. Un pueblo austero, que practica la moral cristiana y adora la familia, un pueblo con institución propia y tradicional. España es, además, una unidad histórica que repudia el separatismo, aunque no la modalidad característica de sus regiones.

Los mejores materiales para la forja de un Estado nuevo

No puede encontrar un régimen mejor material para forjar un Estado fuerte y poderoso. Eso, lo sabe el judaísmo internacional y la masonería, y por eso han tratado de destruirla, de aniquilarla, valiéndose de unos hombres, malditos sean, que antepusieron al santo ideal de la patria sus sentimientos perversos, ambiciones, odios, envidias y todo ello fraguado en un pacto, sin otra representación que la suya personal; un buen día de agosto de 1930, a la suave brisa de una playa noroeste, compraron el poder al precio que todos sabemos para dar satisfacción a su despecho.

Y de esta reunión clandestina, que nadie logró saber lo que fue, aunque todos hemos sufrido sus consecuencias, nació la segunda República española, y que fué engendrada con pecado de traición, nació raquítica, contrahecha, espúrea; más que un parto fué un aborto, y como aborto tenía que perecer, y pereció.

En el testero de su tumba, a pesar de ser laica, pondremos una cruz, símbolo de la redención, y sobre la tierra removida, un epitafio que diga: "Sangre, fango y lágrimas"; y luego, de la carroña purificada, brotarán flores rojas y flores gualdas, símbolo de la España nacional, y de la España gloriosa, y de la España de siempre.

Y en el centro de ese alegórico jardín surgirá un árbol lleno de vida y de pujanza, un árbol derecho como un cedro, corpulento como una encina, fuerte como un roble, la nueva España.

Yo no sé, porque no entiendo de política, si lo que he dicho tiene matiz fascista, monárquico, tradicionalista o republicano; lo único que sé es que no tiene el perfil triste, agrio y anti-español de la República del 14 de abril. Diré también que lo que he dicho es bueno, es honrado y es puro, y que es lo que desea la España nacional y gran parte de la otra, y sé también que esto se hará, o demás no me importa. ¡Viva España! ¡Viva siempre España!

El comercio de huevos para postura se ha convertido en negocio judaico, hasta por el mismo Estado, que lejos de vender a precios bajos estos huevos para su multiplicación, los ha cobrado siempre a mayor precio que los particulares. Esta es la pura verdad.

No podría creerse a cuántos millones asciende la importación de huevos si las estadísticas aduaneras no lo indicasen. Y sonrojosa que tributemos por esta mercancía, que debía sobreabundar en España.

El aumento de producción de gallinas y de huevos se puede conseguir sencillamente.

Primero. Creando premios para los mayores avicultores.

Segundo. Obligando a todo español que disponga de corral a tener crianza de aves.

Tercero. Facilitando a todo nuevo y pequeño avicultor huevos y aves a precios insignificantes, bien por los Centros oficiales, bien por las Granjas particulares, que se convertirán en cooperadores o abastecedores del Estado, en esta gran cruzada.

Y por último llegar a la formación de las Cooperativas de producción y venta de aves y huevos.

Poner en práctica estos planes son extremadamente sencillos.

En próximo número lo explicaremos.

José Mañanez

Lucio González E. de Medina
Corredor de Comercio Colegiado
Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos.
Barrio y Mier, 14, pral. Palencia

Gran número de frutas variadas, de gran producción. Todos de tres años. Plantas de adorno, forestal y todas las variedades. Vivero: Cuadrilátero. Palencia, o calle del Muro, 24. Aureliano Nozal.

VIVEROS DE VALPUESTA
PALENCIA

OCULISTA
YAGÜES GARCIA
PALENCIA
Bocapresa, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

de interés para los "Flechas"

El Reglamento de la Organización

Previo informe de la Junta de Mando de Falange Española de las JONS, se ha creado y formado un Reglamento de Flechas, el cual daremos a conocer por medio de este periódico en días sucesivos.

Como un anticipo, da a conocer dicho Reglamento lo que se tiende a hacer con la juventud española que milita en las filas de nuestro movimiento nacional-sindicalista, cual es, hacer una juventud sana de cuerpo y alma, con un amor ciego y ferviente a España.

A continuación empieza a detallar los puntos en los cuales debe fijar su atención todo "Flecha".

Primero. El "Flecha" es un falangista en formación, que sirve al honor y a la grandeza de la Patria en el espíritu de la Falange española.

Segundo. Su supremacía consigna: "Por el Imperio, hacia Dios".

Tercero. El "Flecha" exaltará sus esfuerzos siempre al servicio de la causa nacional-sindicalista.

Cuarto. El "Flecha" será valiente por los ideales de la Falange. Será disciplinado y obediente a sus jefes. Su más elevado orgullo consistirá en sentirse elemento actuante de la Falange española.

Quinto. Abandonar la organización de los "Flechas", o ser expulsado de ella, significará dimitir de la gloriosa condición de falangista y constituirá un estigma de deshonor.

Sexto. Puede ser "Flecha" todo niño, desde que nace hasta cumplir diecisiete años; para ello solicitará su ingreso a la Jefatura de la organización donde reside.

Séptimo. La organización de los "Flechas" constará de tres grupos: el primero estará integrado por los "Flechas" de seis a diez años de edad; el segundo, por los que tengan de diez a quince, y el tercero, desde quince hasta cumplir diecisiete.

Octavo. El primer grupo será de formación, en lo posible, del carácter del niño, ejercitándolo en actos de voluntad y disciplina, y en la adquisición de los principios de la Falange. Vulgarizándolos al alcance de su inteligencia.

Noveno. En el segundo grupo se atenderá a una instrucción pre-militar limitada a los frecuentes desfiles, a la vida de campamento y a inculcar una perfecta disciplina, todo ello en la debida medida.

Días sucesivos seguiré facilitando nuevas normas del Reglamento para la buena marcha de los "Flechas".

El Secretario local.
Palencia, 27 febrero 1937.

CIENZA - OPTICO
MAYOR, 108. - PALENCIA

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Calzos y bujes... de ALAEJOS
Norias... de ALAEJOS
Arados... de ALAEJOS
Prensas... de ALAEJOS
Trilladoras... de ALAEJOS
Aventadoras... de ALAEJOS
En la FUNDICION de ALAEJOS
Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS
ALAEJOS (Valladolid)

ANUNCIOS POR PALABRAS

SE VENDE vino a 4,50 pesetas cántaro. Hermógenes García, en Torremormojón.

POR SOBRENTE de ganado, se venden: un macho de cuatro años, siete dedos sobre la marca, y una mula de diez años, seis dedos sobre la marca, muy útiles para labrador. Paredes de Nava. Julián Infante.

HABAS MAZAGANES, superiores para pienso, vende Ildefonso López Escapa. Almacén de cereales. Palencia.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matia, en Grijoeta.

SE VENDE una mula de tres años, de cinco a seis dedos. Para tratar, con Aurelio Saldafia, en Lomas.

ENTRESUELO se alquila con buena galería y mucho sol. a sacerdote, matrimonio solo o cosa análoga. Renta 75 pesetas, incluido servicio de agua. Informará, Vicente Maestro. Mancomunidad, 4.

CASA, se vende la señalada con el número 6 de la calle Cirilo Tejerina. Informará en el número 10 de la misma calle.

SE VENDEN 45 ovejas emparradas. Para tratar, con Angel García, en Villaprovedo.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matia, en Grijoeta.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matia, en Grijoeta.

SE VENDEN aperos completos para cinco pares de mulas y un par de éstas, de media edad y talla de siete cuartas y ocho dedos. Informes: Demetrio Matia, en Grijoeta.

La mujer que es elegante, que tiene gusto y posita, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran CASA MARTIN. CAMISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO
Sección de PERFUMERIA
Mayor, 78 y 86

OFRECESE joven de 28 años, apto para administrador de explotación agrícola o cargo relacionado con ésta. Grijoeta, Demetrio Matia.

VENDESE par mulas, de seis cuartas y media, 12 años, carro seminuevo y demás aperos. Para tratar, con Mariano Plaza, en Abia de las Torres.

SE HA EXTRAVIADO un novillo de pelo negro, y el lomo partido, pescuezo pelado, marca en la cadera derecha. Su dueño, Rogelio Martín. Valentín Calderón, número 2. Palencia.

VENDO mula y macho, de uno y dos años; una yegua próxima a parir; cincuenta chomos maderables y plantones de chopo lombardo. Su dueño, Julio de la Parra, en Santa Cruz de Boedo.

Para aumentar el bienestar y la riqueza Nacional, protegéd a la industria palentina, comprando siempre vuestros calzados en "LA PRIMERA PIEDRA" FABRICACION MANUAL DE CALZADO Especialidad en calzados para el campo Calle de Valentín Calderón, núm. 18. PALENCIA.

AVISO

"LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL" Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica

Capital social y reservas.	más de 137 millones de ptas.	
Primas recaudadas en España en 1935	« 38	«
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.	« 54	«
Valor de los inmuebles de su propiedad.	« 40	«

Subdirector en Palencia: Don Higinio Martínez de Azcoitia
Oficinas: Mayor Pral., 186, entresuelo

